



Evangelische Kirchengemeinde Grevenbroich
 Christuskirche | Markuskirche
 Matthäuskirche | Lukaskirche | Johanneskirche

Minarett und Kirchturm



GREVENBROICH, 06.10.1993: Gäste aus der Moschee Am Hammerwerk in der Christuskirche [Bildmitte: Imam Yahya Semiz] tauschen nach dem Gottesdienst und anschließendem Gespräch in großer Runde in der Themenreihe „*Minarett und Kirchturm*“ mit Pfarrer Dr. Khumalo [rechts im Bild] erste Eindrücke und Erkenntnisse aus.

Grevenbroich. Im Frühjahr dieses Jahres wurde der Grundstein zum Minarett für die moslemische Gemeinde gelegt. Dabei war auch Pfarrer Dr. Ben Khumalo von der Christuskirchengemeinde. Er regte einen Gedankenaustausch über Kirchturm und Minarett im Rahmen der interkulturellen Woche an. So waren kürzlich Mitglieder der Christuskirchengemeinde zu Gast in der Moschee, bestiegen das noch nicht ganz fertige Minarett und fanden sich zum gemeinsamen Gebet zusammen mit der moslemischen Gemeinde. Am darauffolgenden Sonntag war der Imam (Vorbeter beim rituellen muslimischen Gebet) Gast bei einem Familiengottesdienst in der Christuskirche (auf unserem Bild neben Pfarrer Dr. Khumalo, rechts). Nach dem Gottesdienst war Gelegenheit zu einem Gedankenaustausch und zur Besichtigung des Kirchturms der Christuskirche.

Text und Foto: H. B.



BESUCH UND GEGENBESUCH

Zweite Begegnung zwischen

Die Interkulturelle Woche in Grevenbroich ging am vergangenen Sonntag mit einer Begegnung zweier Kulturen, nämlich Christen und Moslems, zu Ende. Bei der Grundsteinlegung zum Minarett im Frühjahr 1993 regte der Pfarrer der evangelischen Christusgemeinde, Dr. Ben Khumalo, einen Gedankenaustausch über Kirchturm und Minarett an. Am vergangenen Samstag waren die Christengemeindler dann zu Gast in der Moschee am Hammerwerk. Gemeinsam mit den

ZWEITE GREVENBROICHER BEGEGNUNG zwischen Christen und Moslems. Am Samstag und Sonntag besuchten sich der evangelische Pfarrer, Dr. Ben Khumalo, und der moslemische Imam, Yahya Semiz, gegenseitig in ihren Gotteshäusern. Das Treffen fand im Rahmen und als Abschluß der interkulturellen Woche in Grevenbroich statt. Achtung und Toleranz seien notwendig, um ein friedliches Miteinander zu verwirklichen, freuen sich die Mitglieder der evangelischen Gemeinde über ihre moslemischen Kontakte.

>> [Die Griechisch-Orthodoxe Gemeinde in und um Grevenbroich \[1994 -\]](#)

>> [Offene Interessengemeinschaft "Dem Hass keine Chance!"](#)

>> [1990: "Solidarität mit Geflüchteten!" / "Refugees welcome!"](#)

>> [BEGEGNUNGEN UND GEBENHEITEN](#)